



花北青雲PTA会報

第 105 号

発行：令和4年3月 花北青雲高等学校 PTA広報委員会



〒028-3172 岩手県花巻市石鳥谷町北寺林第11地割1825番1

電話 (0198)45-3731(事)・3732(職) FAX (0198)45-3745(事)・3746(職)

URL : <http://www2.iwate-ed.jp/hkb-h/>

貴方は私の宝物



PTA会長

瀬川

公



校長
太田

成年になること

感を味わつたり、時には、
挫折感を味わつたことも

一日ごとに日が長くなり、誕生日を迎えると成年になります。

業でも学んでいますが、ご家庭でも話題にしていただき、トラブルに巻き込まれないよう注意を促してください。さいますようお願ひいたします。

へのご理解
とご参画を頂いております
保護者の皆様には心より感
謝しております。また、校

長先生をはじめ教職員の皆様には、子供たちに対し温かく、時に厳しく、根気よく導いてくださいました事を、保護者を代表して、お礼申し上げます。同窓会・地域の皆様には、何時も暖かく見守つていただきました。子供たちに頂きました多くのご厚情に衷心より御礼申し上げます。子供たちは花北青雲高校で過ごしました。三年間で立派に成長いたしました。ありがとうございました。

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。花北青雲高校で過ごした三年間は、どんな毎日だったでしょうか。勉強・部活動・課外活動をとおして、達成

保護者の皆さん、3年間
のお弁当作り、送迎お疲れ
様でした。子供たちが生を
受けた瞬間から、私たち親
は、溢れる程の「幸せ」を
もらつてきました。子供の
成長、一緒に過ごした時間
の全てが、宝物となり、私
たち親に幸せを運んできて
くれました。生まれてきて
くれて、ありがとう。立派
に成長してくれて、ありが
とう。私は、これからも一
番の応援団だよ。

心が折れそうになつた時もあつたでしよう。その様な時を重ね、今日の日を迎えた皆さんからは、自信に満ち溢れた輝きと頬もしさを感じられます。

それの方力を伺はるに日本へ
努力を重ねています。

年ぶりに見直されることになりました。

現在全體が目前に迫る高校時代、政治経済や国際問題をはじめ、社会生活に一層の関心を持つことが大切です。

セイ 補助金を貰って、お世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。

保護者の皆さん、3年間のお弁当作り、送迎お疲れ様でした。子供たちが生を受けた瞬間から、私たち親は、溢れる程の「幸せ」をもらつてきました。子供の成長、一緒に過ごした時間の全てが、宝物となり、私たち親に幸せを運んできました。

また、3年生の保護者の皆様、お子様のご卒業おめでとうございます。卒業の日を迎えたことを教職員一同心よりお慶び申し上げます。令和元年度末から続く新型コロナウィルスの影響で、学校行事や大会の中止・制約を受けるなど従前とは異なる状況の中、ご理解と温かいご支援を賜りましたことに改めて感謝を申し上げます。

は、保護者の同意なしにクレジットカードやローン等の契約ができるようになることです。これは、契約行為に責任を負うことを意味し、未成年者であれば取消が出来る権利行使できなくなります。私も高校卒業後すぐに消費者トラブルに遭った経験がありますが、当時は18歳が未成年だったため解約することが出来ました。新たなスタートの時

さて、「民法改正」により今年の4月1日から成年年齢が18歳に引き下げられます。3年生は高校卒業後、今年の4月1日に成年となり、2年生と1年生は今年の4月1日以降18歳の

期に苦い経験をしたことがあります。今でも思い出されます。この4月からは、18歳になると契約を結ぶかどうかを決めるのも自分、その契約に対し責任を負うのも自分自身になります。授

一人ひとりが持つ力や可能性を十分に伸ばし發揮するため、生活に必要な知識に加え、物事を判断する能力、成し遂げようとする意欲、困難に対峙する精神力が必要となります。生徒たちの成長を支援し応援していくために、引き続き保護者の皆様のご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。



一筋の道をゆく我等

第50回全国高校選抜バドミントン大会 東北地区予選会を振り返って

持ち、お互いを高め合い、
霧囲気の良い練習を行いま
す。

ペアが準優勝と結果を残すことができました。 東北大会では、男子団体は1回戦目秋田高校と対戦し、第1、2ダブルス、第2シングルスを取り3-1で勝利し、2回戦目は帝京安積と対戦し、惜しくも敗れました。個人戦では黒田

今回の東北大会は新体制になつてからの大会で一番大きな大会でもあり地元開催であったので不安でしたが、部員一人一人が自分の責任を果たしてくれたのでもう良かったです。また、全国レベルの試合を体験できて良かったです。目標を達成

できませんでしたが、部員一人一人が成長できました。次の大会に向けて目標を決めて頑張っていこうと思っています。



2年B組 柳原 彩夏
私たち女子バドミントン部は、「高総体3冠」を目指して、明るく、互いに高め合いながら日々練習に取り組んでいます。
県新人大会では、決勝戦へ勝ち進み、前沢高校と対戦しました。第1ダブルスは取ることが出来たものの、第2ダブルス、第1シングルスを取られてしまいました。それでも強気で第2シングルス、第3シングルスを行いました。しかし、2-3で敗れ準優勝、9連覇を達成することはできませんでした。個人戦ではシングルス、ダブルス共に優勝することができました。

2年B組 柳原 彩夏
私たち女子バドミントン部は、「高総体3冠」を目指して、日々練習に取り組んでいます。

われた全国選抜東北地区予選会では、尚絅学院高校、



県新人大会、全国選抜東北地区予選会では、悔しい思いはしたもの、一人ひとりが成長するとても良い経験となりました。これからもそれが意識を高く

山形城北高校に勝利し、準々決勝へ進みました。準々決勝では、ふたば未来学園高校と対戦し、最後まで明るい表情で戦い抜きましたが、強豪の壁は高く0

県大会では、男女共に団体戦で決勝戦へと勝ち進み、どちらも前沢高校との対戦でした。男子は第1ダブルス、第2ダブルス、第1シングルスを取られて、0—3で敗れ準優勝となり、悔しい結果となりました。しかし、個人戦では男子ダブルス、黒田・佐々木

2年C組 姉帯拓久斗
私たちバドミントン部は
「東北地区予選ベスト4」
を目標に日々楽しく盛り上
がりのある活動に取り組ん
でいます。

持ち、お互いを高め合い、
霧囲気の良い練習を行いま
す。

・佐々木ペアが聖ウルスラ英知高校と対戦し0-2で敗れました。

今回の東北大会は新体制になつてからの大会で一番大きな大会でもあり地元開催であったので不安でしたが、部員一人一人が自分の責任を果たしてくれたので良かったです。また、全国レベルの試合を体験できて良かったです。目標を達成

▼花青雲は女子8強 女子団体の花青雲は準々決勝で敗退したが、1年生中心のチームが東北大会で2勝を挙げた。
5連覇中のふたば未来学園（福島）と対戦した准々決勝は勝機を見いだせなかつた。けがの森相奈（1年）の代わりに、出場した柳原慶夏主将（2年）とエース佐藤結綾（1年）の二人は笑顔を絶やさず戦い抜いたが、強豪の壁は固かつた。県新入選手会に終わつたものの、主将を抱うた紅生の勝利への意欲は高い。佐藤は「強く選手と一緒にできるのが花青雲の魅力。少しだすが成長してほしい」と語る。山形を設定した山形北との2回戦は1年生5人で勝利した。来年3月の全国高校選抜は花巻で開催予定。地元での活躍を目指し、力を蓄える。

△岩手日報 令和4年1月22日



第30回全日本高校女子サッカー選手権

東北大会に出場して

2年D組 吉岡來樺

私たちちは、10月15日から16日にかけ青森県八戸市の多賀多目的運動場で開催された全日本高校女子サッカー選手権東北大会に出場してきました。試合会場となつたプライフレーズスタジアムはJ2所属のヴァンラーレ八戸のホームスタジアムで、今まで見たことのない立派な天然芝ピッチでした。1回戦からメインコートで戦えたのはこのうえない幸運でした。自分達

だけでは東北大会という大舞台に2年連続も出場することは不可能だったと思うので支えてくださった先生方や松岡コーチにはとても感謝しています。本当に有り難うございました。

2度目となつた東北大会は普段とはかけ離れた恵まれた環境での試合となり、行動に戸惑ってしまうことも多々ありましたが、1、2年生が仲が良いということもあり協力し合つて乗り越えることができました。試合当日は雨が降り、グラウンドは濡れていて滑りやすく寒さに震えながらの試合となりました。しかし、

そのような中でも選手一人一人のやる気は失せることなく、強豪校相手に強気の姿勢を見せることができました。相手は昨年と同じ八戸工大二高で結果は0対10で敗退しました。この試合、雨の影響でボールが伸び、トラップミスが多く



第67回岩手県高等学校新人大会卓球競技

1年B組 八重樺 恵

私たち卓球部は、男女「東北大会出場」を目標に日々楽しく練習に励んでいます。

県新人大会では、男子はベスト16、女子は団体、ダブルスともにベスト8という悔しい結果となってしましましたが、チーム一丸と

なつたり、天然芝が滑りや
すく転倒する場面も出るな
ど思うようにプレーができる
ない中で最後まで点を取り
に行くという強い意志を
チーム全員がもって戦い抜
くことができました。

結果は何であれ私達にとってこの大会で得たものは大きなものであり、次のステップへ進む一步になつ

皆さん、たくさん応援してくださった皆さんに深く感謝申し上げます。本当に有り難うございました。

い知れました。また、私達青雲のチームは一番上手い選手にボールが渡るとその人に任せっきりとなり周りの選手が動かし難くなつたのは確かです。私達青雲女子サッカーチームは、現在人數も経験も少ないなかですが、先生やコーチ、また先輩方から学び、二年を二つ

なって必死に戦い抜くことができました。シングルスは、2回戦、3回戦と勝ち進み4回戦目では、団体のシングルスで敗れた相手でしたが、落ち着いたプレーをし、3-0で勝ち進むことができました。5回戦も3-2という

女子シングルス第3位

1年B組 八重櫻 惠



接戦を勝ち抜き準決勝へ進みました。準決勝では全力を尽くしたものとの0-3で敗れ3位という結果になりました。

12月に行われた東北高等学校県選抜大会県予選会では惜しくも東北大会に出場することはできなかつたけど、男女ともに決勝リーグまで進み、高総体に向けて良いスタートが切れたと思います。この勢いのまま目標である男女「東北大会出場」、個人としてもさらには高い順位を目指し、これからの練習はお互いを高め合いながら全力で取り組んでいきます。

私たちが有意義な練習を取り組めているのは、日々の練習や大会に向けて応

援・サポートして下さって先生、先輩、コーチそして保護者の方々の支えがあるお陰です。この恵まれた環境にしっかりと感謝し、結果で恩返しできるよう努力積み重ねたいと思います。これからも応援よろしくお願いします。

私たちが有意義な練習を取り組めているのは、日々の練習や大会に向けて応



さて、話は変わります
が、私が3年間の活動を通して感じたこととして、ほかのどの部活動よりも、今まで卒業した先輩方とのつ

ながりが強いことがあります。昨年度のコロナウイルスの影響があり、最近ではお会いできませんが、以前からたくさんのおOBの方々が部活動に来てくださっていました。マイコンカーは、短い期間で良いものを作れるものでもないので、先輩方の経験を引き継ぎ、向上することができるため毎年結果を出せているのだと深く感じた3年間でした。

また、現在所属している1、2年生には、今後もこのような関係を継続し、技術と走行タイム向上を目指してほしいです。私から伝えられることもまだまだあ

ると思うので、これからは後輩に技術を残していくたいです。



令和3年度マイコンカー ラリー 北東北地区大会

Advance Class 優勝

3年A組 佐々木 志恩



1学年

がん教育講演会

令和3年12月14日（火）

「がんの予防、治療、緩和ケア
～患者さんと家族を支える
チームの力～」

講師・岩手県立中部病院
副院長 星野 彰 氏



薬物乱用防止講話

令和4年1月18日（火）
「不正薬物乱用防止と
税関の役割」

講師・函館税関釜石税関支署
支署長 高野 幸治 氏
(オンライン実施)



日本の死因の第1位はがんであることは知っていたけど、2人に1人ががんにかかるって3人に1人が死んでしまうというこ

とを知つてがんの恐ろしさを改めて学ぶことができました。自分が知つている以外にもたく

さんのがんの種類があつたり、がんの進行によつても色々あることがわかつました。日本人が長生きしているのはとても良いことだけ、その裏でがんに

なつてしまふ人も増加しているのを知つて悲しいことだと思いつきました。がんは珍しい病気ではないので、これから社会、自分たちが支えていかなければならぬこと、食事をする上でのバランスなどに工夫して対抗しなければならないことがわかりました。

さらに治療を支えているのが医師だけではないことも知ることができました。手術なども大切ですが、看護師さんやリハビリのスタッフ、栄養士さんなど、さまざまなかたが創つてくださいます。

1年D組 押切 愛佳
今回の講話を聞いて、自分が安全で豊かな生活を送ることができるのには、税関の方々のおかげだと思いました。また、薬物乱用については、保健の授業などで、ある程度理解していましたが、今回、改めて薬物乱用は自分の人生を一瞬で崩壊させてしまう恐ろしい事なのだと実感しました。薬物は9割以上が海外からの違法輸入と知り、様々な手法を使って空港や港の検査を逃れようとする人たちをしつかり取り締まる事も税関の

仕事です。自分の気持ちも温かくなりました。一人一人が支えていける町を私たちが創つてまいります。



大切な役割だとも知りました。薬物乱用で逮捕される人は、20代や30代だけでなく、自分たちと同じくらいの10代の人達もいることを知り、他人事ではないと思いました。それに、少し薬物を乱用しただけでも、脳が小さくなり妄想などなつてしまふ人も増えて老いたような顔になる事を写真で見て、薬物乱用が体にもたらす影響はとても大きいという事も学びました。

これから的人生を安全に健康に過ごしていくためにも、薬物乱用に関する誘いには「ダメ」という強い気持ちを持ち断ろうと思いました。また、日本でも薬物乱用に対する一人ひとりの意識が少しずつ改善されていく、ちょっととずつでも薬物乱用により逮捕される人や事件を起こしてしまった人が減つて行けばいいなあと思いました。そして日本や世界でも安心して暮らせる社会になって欲しいと思います。

3学年

保健講話
「食育について」

令和3年10月5日（火）

語體

3年B組 山口 朝陽
今日の講話を聞いて、これか
ら社会に出て生活していく私た
ちにとって、よい食生活がし
かりと生きて行くには欠かせな
いものであって、大事な習慣だ
と改めて感じました。



着こなしぴセミナー
に参加して

令和3年11月18日（木）

対象・3年生就職希望者
講師・洋服の青山 花巻店
店長 本間 達郎 氏
地 女性准義員1名

三八四

私は今回の「着こなしセミナー」で、初めてスーツを着用させていただきました。スーツには、着づらくて苦しいイメージを持っていましたが、実際に着てみると非常に軽く、とても着やすかったです。また、気が引き締まるような感じがしました。

セミナーではスーツの着こなし方のほかに、スーツの種類や持つておくべきアイテムなど、社会人にとって大切な知識やマナーを多く教えていただきました。後半では、ネクタイの結び



時には工夫したり、考えたり、
よりよい生活をしていけるよう
に頑張っていきたいです。



私は、この度「着こなしへミナー」で、実際にスーツを着させて頂きました。スーツを着るのは今回が初めてだったため、とても緊張しました。私は、スカートスタイルでストライプ柄の紺を基調としたスーツを着ました。初めてスーツを着て、普段その姿に見慣れていないせいか違和感しかありませんでした。友達からは似合っていいると言われたので嬉しかったのです。いつも着ている制服とは異なり、きっちりとしていましたが、スーツの生地が思っていたよりも薄く動きやすかったです。着る物が変わるので印象だけでなく、気持ちも引き締められるような感じがしました。

講座では、社会人としての整容マナーや自分に合ったスーツを選ぶ上での注意点やボイイン

トなどたくさん教えて頂きました。自分が今まで常識だと思つていたこともあつたので、マナーなど見直す機会になり、とても勉強になりました。また、人のイメージは第一印象で決まるのだと知ることができました。今回の「着こなしセミナー」で学んだことをこれから的生活に役立てていきたいと思います。

私が一番印象に残っている言葉は、人のイメージは第一印象でほとんど決まるという言葉です。これからスーツを着る機会が多くあると思います。今回の着こなしセミナーで学んだことをTPOに合わせたスーツ選びをして、周囲に良い印象を与えるようになります。



一年間の軌跡

【情報工学科】

令和3年度 ものづくりコンテスト 2021 岩手県大会

電子回路組立部門 第3位

2年A組 高橋 生喜

11月27日に盛岡工業高校で行われた高校生ものづくりコンテストに参加しました。

ものづくりコンテスト、通称「ものづくりコンテスト」は、制限時間2時間30分以内に当日出題される課題に応じて回路を設計してその場で回路を作成して、課題の指示通りに動かすためのプログラムを作成し、それらの正確性を競うものです。このコンの練習は主に放課後と休日の部活終了後にに行いました。練習において難しかったことはプログラム作成でした。1年生の頃にならっていったプログラムでしたが、使い方をほとんど忘れていて、ほぼ0からのス



た。 思い返してみれば、そこまで難しくない問題だった。冷静な判断ができればよかったと思つた。
来年にやってみたい人は頑張つてほしい。

最後に、ある意味での私の我儘に付き合ってくださった先生方に感謝しています。ありがとうございました。そして、来年度の東北大会もよろしくお願ひいたします。

【ビジネス情報科】 青雲祭マーケットを通して

2年C組 阿部 日南

青雲祭マーケットでは、生徒がいくつかの班に分かれ、全国各地の名産品を取り寄せて、文化祭でお客様に販売をしました。この企画は、青雲祭で行われている伝統あるものです。

全国各地の名産品を調べる際、担当の県の特産品や特色、



大会当日では、回路図の設計と回路の作成は練習した通りにでき、プログラムの時間を多くとりました。しかし、プログラムをどのようにはじめて、どの文を使うのかをうまく考えることができなくて、課題2で行き詰ってしまいました。考えていました。考えている間に時間がなくなってしまって結局課題2の途中で終わってしまいました。



思い返してみれば、そこまで難しくない問題だった。冷静な判断ができればよかったと思つた。
必要な情報をわかりやすく伝える必要がありますが、これがとても難しかったですが自分なりに考えて頑張って制作することができました。文化祭直前に商品が届いたときは、商品を調べて電話応対、書類作成など多くの手順を踏んでいたため、まだ販売していないのに商品が無事に届いただけで達成感がありました。私は会計担当のため、丁寧に対応していただき、安心しました。それだけではなく、仕入の仕組みや価格設定についてもわかりやすく教えていただき、勉強になりました。POP制作では、その商品の魅力や必



情報工学科



かち合う瀬川敬さん（左）と佐藤朗実習教諭

ビジネス情報科

花巻 県内の高校生が開発したオリジナル商品などの販売会は24日、花巻市石鳥谷町好地の小さな百貨店ふらっとで開かれ、生徒と買い物客の笑顔があふれた。

同町の石鳥谷中央通り商店街振興会（関裕一會長）主催。花北青雲高の生徒6人が店頭に立てて元池子店の葉匠丸文と共同開発したどら焼きなどを販売し、商品説明をしながら客体を体験した。

紫波総合高の生徒が育てたシクラメンや、花巻農高が生産したジャムなども並び、買い物客でにぎわった。花北青霞高1年の山本隼人さんは「商品の魅力を伝えながら接客ができた。自分たちが手掛けたものを喜んで買ってもらえてうれしい」と目を細めた。

紫波町平沢の公務員高橋政喜さん(49)は「高校生と地域が連携し、にぎわいを創出する素晴らしい取り組みだと思う」とうなづいた。



△岩手日報 令和3年10月26日

電気機器組立工は、電気製品の製作修理に必要な知識技術を有する者で、3歳未満の者を除く。2級の受験資格を得るため、より専門的な技術や幅広い知識を身に付けることを目的とした研修校などを設けた。

子巻・花巻・北花實雲高（太田優子）
工学系3年の山口敬さんは、
生徒会・生徒会幹事長
国際資格「電子機器組立て」
の2級に合格した。難関同様
の2級に合格した。校同様で初めて。
日々の研修の取扱いが認められ、「部活
や進路活動等との並行で大変な
ったが、多くの方に支えられた
て合格できた」と笑顔を浮かべる。

将来は「エンジニアに

放課後から帰宅後に掛けて時間
ほら舐め舐め笛に貰ひやう。部
実技練習に打ひんだ。
佐藤君實業教師ならから
指導的だ。はんたばらかから
品の駄知識な細かい知識
や技術的だ。佐藤君實業教
師最初はミスばかりで、それが道徳に繋がる差はないんだ。
頑張らねば声を使わねば

(大友亮)

△岩手日報 令和3年11月7日

総合生活科

青年会議所イベント

開発菓子や動画発表



来場者の前で、カヌレの説明をする花北青雲高の生徒たち

が挑戦した。このうち、花 卷南高国際科学学系の2年 生4人は、国際交流が活発な学校の学びを身にかした動画を作成。海外の人にも花 卷の魅力が伝わるように英 語字幕を付けた。

北島愛里さんは「ア」のよ うに魅力力を伝えるかを考え ながら、未練のこころを揺 戰ってきて良かった」と振り 戻った。

同曰く、ライブやステー 込めた。

（大友亮）

△岩手日報 令和3年10月18日

高校生が花巻PR

【総合生活科】



総合生活科3年の学科行事として、「保護者感謝会」を保護者の皆様にもお知らせしていたところですが、コロナ禍の社会状況などを鑑みて、保護者の方々をご招待する形での実施は断念いたしました。生徒たちは、それに代わる形で何かできないだろうかと話し合いを重ね、「感謝の気持ちを込めたスイーツボックスを届けよう」と企画し、学習活動の中で取り組みました。1月28日、3年D組の生徒は、試作を重ね、仕上がりにこだわり、クラス全員で丁

「保護者感謝会」 変更の経緯

今年度の



3年D組感謝会

寧に作った特製のお菓子を各家庭に持ち帰り、感謝の言葉やメッセージカードとともにそれぞれの保護者へ手渡しました。

保護者の皆様から いただいた

アンケートから

●試作の時から話を聞いていたので楽しみにしていました。実際に届いたスイーツBOXを開けて、完成度の高さに驚きました。可愛らしく、美味しそうなお菓子と説明書きが添えてあってどれから食べたら良いか、迷うほどでした。お店で買ったような仕上がりのお菓子を家族で美味しくいただきました。

●招待いただき感謝会をとても楽しみにしていたので、コロナ禍でなくなってしまい、とても残念に思っていました。ですが、こんなステキなスイーツボックス(しかもメッセージ付)をもらえるとは…(涙)。



3年間で学んだこと 総合生活科での

3年D組 大湊 和心

私は総合生活科では、自ら学び実践する力を身につけた。総合生活科では料理や食についてのことや児童や高齢者との接し方など様々なことを学んだが、その中でも私は特に自分で考えることが大切なのと思った。

料理をするにも自分で栄養を考え

みんなの愛情たっぷりで本当にうれしく思います。●コロナ禍で高校生活の約2年間、不自由な生活を強いられ行きたことが保護者や家族へ届いたことが素敵なプレゼントとなりました。本当に感謝しています。



えたり、盛り付けや配膳をする時はどうすればよりよいものが作れるのかなど、考えることや工夫を求められることが多かった。初めから立派なものを作る事は難しく、1年生の時や2年生の始めの頃は挫けてしまった。いそうな事も多々あった。しかし、先生方からの助言や自分で勉強してきたことなど少しでも実践することで、段々と納得のいく作品などが作れるようになり、嬉しかった。この事は3

年生で行った課題研究でも気づかされ、お菓子などの試作を行う時は、今まで自分が学んだ事を活かすことができ、その度に3年間勉強した事がためになったと実感することができた。

3年間では、食のことや仲間と協力すること、自ら積極的に学ぶことなど、沢山のことを学んだ。これから自分が成長していくうえでの糧としていた

令和3年度進路概況



進路指導部 三浦 秀樹

昨年度に引き続

き、新型コロナ

ウィルスの感染拡

大を受け2学年インター

ンシップ中止など予定通りの

進路活動は達成できなかっ

たが、民間就職52名、公務

員7名、進学96名（2月17

日現在）の内定・合格者を

出したことに進路指導担当

として満足している。昨年

に引き続きオンラインによ

る試験（就職・進学）や会

社見学・オープンキャンパ

ス、また就職者は内定後会

社説明会などが数回実施さ

れたが、昨年のような戸惑

いはなく生徒はよく対応で

き、新規就職希望者が予想されるが、新3年生は油断せずに進路活動に取り組むことにより、今年度同様の好結果につなげてもらいたい。来年度も3年生は総合的探究の時間（木曜日5～6校時）を中心に模擬面接や筆記試験対策を実施する予定である。

公務員は7名の採用が決定した。コロナ禍により安定志向が強まり、例年よりも高い競争率により苦戦を強いられた。大苦戦であった。生徒はこうした背景を受験の度に肌で感じ、相当な努力を重ねた結果が合格7名という結果に終わつた。公務員希望者は全員それぞれの希望先にむけて努力していたが、合格した7名については試験対策の取

り組みが早かつたことが勝因として上げられる。毎日の計画的な家庭学習と外部講師ガイダンスへの積極的参加、そして何よりも目標

実現のための学習意欲の向上が見られた。自ら専門学校に出向き、特別講座や模擬面接に参加するなど最後まであきらめずに合格という可能性を信じて地道に取り組んだことが合格といえよう。

進学希望者は弘前大学人文社会学部1名・岩手県立大学ソフトウエア情報学部5名・福島大学人文社会学部1名・高崎経済大学経済学部1名の国公立大学8名をはじめ多くの進学先を決定している。私立4大の進路指導は「進路一斉指導」「進路個別面談」「進路ガイダンス」の3本柱で構成されている。最終的には

生徒が進路先を提示した上で、適な進路実現を図る。多様な進路先が求める人材像、高校卒業と大学進学のメリット・デメリットなど、生徒と保護者に共通の情報を提

り組みが早かつたことが勝因として上げられる。毎日の計画的な家庭学習と外部講師ガイダンスへの積極的参加、そして何よりも目標実現のための学習意欲の向上が見られた。自ら専門学校に出向き、特別講座や模擬面接に参加するなど最後まであきらめずに合格という可能性を信じて地道に取り組んだことが合格といえよう。

社会とのかかわりを考えながら自身の強みを認知させることで、進路実現の素地となる。本校の進路指導は「進路一斉指導」「進路個別面談」「進路ガイダンス」の3本柱で構成されている。最終的には

生徒が進路先を提示した上で、適な進路実現を図る。多様な進路先が求める人材像、高校卒業と大学進学のメリット・デメリットなど、生徒と保護者に共通の情報を提

り組みが早かつたことが勝因として上げられる。毎日の計画的な家庭学習と外部講師ガイダンスへの積極的参加、そして何よりも目標実現のための学習意欲の向上が見られた。自ら専門学校に出向き、特別講座や模擬面接に参加するなど最後まであきらめずに合格という可能性を信じて地道に取り組んだことが合格といえよう。

卒業生の進路先を決定することが出来たのは、保護者の皆様のご指導と本校教育へのご理解によるものと思われる。この場を借りて感謝申し上げる次第である。

◎ 令和3年度民間就職・公務員・進学内定状況 (令和4年2月17日現在) ◎

※公務員の()の数値は合格者数、右側の数値が進路決定者数。

※企業名・学校名 順不同

区分	種別	職種	情報工学科						ビジネス情報科						総合生活科					
			男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女		
【金融・保険業】																				
県内 (株) 岩手銀行		銀行業務全般					1													
小計			1	0	0	0	1	0	0											
【卸売・小売業】																				
管内 (株) PALTAC東北支社 (株) ジョイストン		物流職 一般事務			1	1														
県内 岩手日産自動車(株) 岩手ダイハツ販売(株) ホンダカーズ岩手南(株)		事務 事務 営業事務			1	1														
県外 水戸工業(株) 水戸工業(株) アイリオスヤマ(株) アイリオスヤマ(株)		営業事務 物流職 一般事務 物流職			1	1														
小計			9	0	0	3	5	0	1											
【複合サービス業】																				
管内 花巻農業協同組合		総合職					1	1												
県外 日本郵便(株) 東北支社		郵便局員					1													
【生活関連・宿泊・飲食サービス業】																				
管内 花巻温泉(株) (株) フレンドステージ山の神温泉優香苑		ゲストサービスアシスタント 接客サービス職 サービス全般					1	1												
県内 (株) 岩手ホテル＆リゾート																				
小計			6	0	0	0	2	0	4											
【製造業・建設業】																				
管内 (株) アイオーネット 東北シャンソン(株) 東北シャンソン(株) イーエヌ大塚製薬(株) (株) 中央コーポレーション (株) 中央コーポレーション 富士フィルムテクノプロダクツ(株) 富士フィルムテクノプロダクツ(株) 銀河フーズ(株) (株) TSD (株) ウケルシャンソン SWS 東日本(株) 大迫工場 東北日東工業(株) 和同産業(株) 新高電気(株)		機械加工技術者 総務経理 製造技能職 医薬品製造 製造職 事務職 営業事務 製造技能職 食肉製品加工 組立及び検査 営業事務 製造(一般職) 製造技能職 生産技術員 電工	1				1													
県内 キオクシア岩手(株) キオクシア岩手(株) キオクシア岩手(株) (株) 小田島組 (株) サンデリーサイド盛岡事業所 (株) タイナミックス 東北精密(株) 東京エクレクトンテクノロジーソリューションズ(株) (株) 後藤製作所 トヨタ紡織東北(株)		技能職 技術職 事務職 内勤職 生産 設計業務 秘書・経理業務 製造エンジニア 事務職 技能職	1		2		1	1												
県外 日本製鉄(株) 東日本製鉄所 朋和産業(株) 志賀野工場		生産設備のオペレーター 技術職					1													
小計			30	13	1	3	10	0	3											
【電気・ガス・熱供給・水道業】																				
小計			0	0	0	0	0	0	0											
【情報通信・運輸業】																				
管内 県内																				
県外 東日本旅客鉄道(株) (株) 航空事務保安センター		エアリア職 航空保安検査員			1	1														
小計			2	0	0	2	0	0	0											
【専門・技術サービス業】																				
管内 (株) ヨタランタリース岩手																				
小計			1	0	0	0	0	0	0											
【医療・福祉】																				
管内 社会福祉法人 宝寿会 社会福祉法人 光林会 県内 (株) システムエイド		介護職 障がい者の支援業務 医療事務	1																	
小計			3	1	0	0	0	0	0											
【不動産業・物品販賣業】																				
小計			0	0	0	0	0	0	0											
【教育・学術支援業】																				
小計			0	0	0	0	0	0	0											
企業就職内定者計			52	14	1	8	18	0	11											

1回戦 対岩手 ● 1—4

伊藤・田村

1回戦 対高田 ● 3—4

【女子】

◆第19回花巻地区高等学校新人ソフトテニス大会

ニス大会

塚澤・山影

決勝 対花巻南 ○ 4—3 優勝

嵐山・佐々木

準決勝 対花巻南 ● 3—4 第3位

藤澤・工藤

予選リーグ ● 0—2 予選リーグ敗退

◆第53回岩手県高等学校選抜インドアソフトテニス大会

嵐山・山影

1回戦 対盛岡 ● 0—4

◆第100回全国高校サッカー選手権大会岩手県大会

1回戦 対盛岡 ○ 3—0

◆第56回岩手県高等学校新人サッカーリーグ

2回戦 対盛岡第四 ○ 0—0 (PK 1—4)

◆第27回岩手県女子サッカーリーグ

第13節 対遠野緑峰 ○ 28—0

◆第27回岩手県女子サッカーリーグ

第8節 対不來方高 ○ 4—2

第9節 対フォルタレオン ● 2—7

最終節 対水沢高校 ● 0—2

◆第30回全日本高等学校女子サッカーリーグ

手権大会東北大会

1回戦 対八戸工大二高 ● 0—10

◆第56回岩手県高等学校新人サッカーリーグ

準決勝 対不來方高 1—1 (PK 3—4)

三位決定戦

対水沢高校 ● 0—2 ベスト4

文芸部

◆第28回岩手県高等学校かるた選手権大会 団体戦 決勝 一闘第一 0—5 2位 2团体中

ソフトボール部

◆第68回岩手県高等学校新人大会 団体

1回戦 対久慈東・宮古商工・宮古

2回戦 対花巻東 ● 0—24

◆令和3年度新人選抜大会

予選リーグ

対千厩閥 ● 0—10

◆対翔南水商金ヶ崎岩谷堂 ○ 6—4

Cトーナメント

対盛岡第四 ○ 8—3

◆対翔南水商金ヶ崎岩谷堂 ○ 18—0

◆第66回岩手県高等学校新人柔道大会

【男子】

1回戦 対宮古商工 ○ 2—1

◆第44回岩手県高等学校総合文化祭かるた大会

【男子】

1回戦 対宮古水産 ● 0—2

◆第44回岩手県高等学校総合文化祭かるた大会

【女子】

1回戦 対宮古商工 ○ 2—1

◆第44回岩手県高等学校総合文化祭かるた大会

【女子】

1回戦 対宮古水産 ● 0—2

学校評価に係る保護者アンケート集計

◆第27回岩手県高等学校新春かるた大会 1回戦敗退

太田来奈

安倍尋人

川村美月

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

佐々木羽菜

2回戦 対一関第一 3枚2回戦敗退

宮里心萌

2回戦 対一関第一 2枚2回戦敗退

玉山日菜美

1回戦 対一関第一 9枚1回戦敗退

佐々木羽菜

2回戦 対一関第一 3枚2回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 5枚1回戦敗退

玉山日菜美

2回戦 対一関第一 2枚2回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 3枚1回戦敗退

玉山日菜美

2回戦 対一関第一 19枚2回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 5枚2回戦敗退

玉山日菜美

2回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

川村真鈴

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

川村真鈴

八重樫春希

1回戦 対一関第一 8枚1回戦敗退

塚澤千草

3回戦 対一関第一 1枚8位／23人中

1回戦 対一関第一 10枚1回戦敗退

菅原百花

3回戦 対一関第一 10枚6位／23人中

齊藤光希

1回戦 対花北青雲 13枚1回戦敗退

菅原百花

1回戦 対一関第一 8枚1回戦敗退

菅原百花

八重樫春希

1回戦 対一関第一 8枚1回戦敗退

菅原百花

3年間の軌跡

◎皆勤賞

3 A 小原 佑太
小田島礼央
齋藤 遥
下留 燐翔
下山 晃生
高橋 成琉
富岡 輝希
根子 昇大
畠福 亮弥
藤原 克考

3 B 柳澤 怜慈
山影 一貴
赤坂 真心
伊藤 裕哉
佐々木大地
佐々木遙叶
佐藤 志颯
佐藤 綾香
白藤 早織
菅原洋汰朗
平 彩斗

多田 彩香
千田菜々子
継枝 梨花
照井奈々佳
八重樫 笑
大畠 敬慎
大町 美空
菊池 陸翔
菅川 心優
藤原 大輔
八重樫 咲

八重樫茉咲
山田 菲佳
阿部菜乃羽
伊藤 優花
金矢 愛花
斎藤 日菜
佐藤 優衣
鈴木 果歩
瀬川 智子
高橋 千夏
中島 羽南

◎精勤賞

3 A 足利 陽祐
佐藤 壱樹
佐藤 賢
須藤 天斗
畠山 陸
岩間 亮太
小原 悠人
菅野伶唯花
菊池 彩夏
鷹觜 愛乃

3 C 宮川 竜輔
石田 愛美
葛西 里穂
坂井 美蘭
清水 美羽
畠山 鈴未
熊谷 雅
高橋 想紘
近谷

3 D

生徒会功労賞

(県大会優勝または最優秀賞、東北大会入賞、全国大会に出場した団体または個人)

(1)第73回岩手県高等学校総合体育大会バドミントン競技
女子学校対抗 第1位 ※インターハイ出場
3 B 吉田 愛梨 3 C 清水 美羽
3 C 畠山 鈴未 3 C 門脇 愛弥
3 D 伊藤 優花 3 D 熊谷 雅
1 B 森 相奈 1 D 佐藤 鈴緒
女子ダブルス 第1位 ※インターハイ出場
3 D 熊谷 雅 3 B 吉田 愛梨
男子ダブルス 第2位 ※インターハイ出場
3 B 伊藤 裕哉 3 B 岩間 亮太
女子シングルス 第1位 ※インターハイ出場
3 B 熊谷 雅
3 B 吉田 愛梨

第66回岩手県種目別バドミントン選手権大会
少年女子ダブルス 第1位
3 D 熊谷 雅 3 B 吉田 愛梨

少年女子シングルス 第1位

3 D 熊谷 雅
第61回岩手県高等学校新人大会バドミントン競技
女子ダブルス 第1位
1 B 森 相奈 1 D 佐藤 鈴緒
女子シングルス 第1位
1 D 佐藤 鈴緒

(2)第73回岩手県高等学校総合体育大会卓球競技
女子シングルス 第2位 ※インターハイ出場
3 B 佐藤 柚佳

(3)令和3年度岩手県高等学校ワープロ競技大会
個人の部 第2位 ※全国大会出場
3 B 平 彩斗

(4)令和3年度岩手県高等学校ビジネス計算競技大会
珠算部門 個人種目別競技 読上算競技

第3位 ※全国大会出場
3 A 富岡 輝希
個人種目別競技 応用計算
第3位 ※全国大会出場
3 A 富岡 輝希
1 A 平賀 浩聖

(5)令和3年度岩手県高等学校情報処理競技大会
個人の部 佳良賞 ※全国大会出場
3 B 平 彩斗

(6)令和3年度マイコンカーラリー北東北地区大会
Advanced Class 優勝
3 A 佐々木志恩

令和3度・第56回 校内ロードレース大会結果

●特別表彰 (56位)

1 C 牛崎 裕耶
1 D 藤澤 七虹

●連続栄誉賞

3 C 畠山 鈴未 バドミントン

●団体

1位 2 A
2位 1 D
3位 2 C

男子 8km	年組	名前	所属部	記録	女子 4km	年組	名前	所属部	記録
1位	1 A	土屋 伯斗	陸上競技男子	28分14秒	1位	1 D	佐藤 鈴緒	バドミントン女子	16分10秒
2位	3 A	瀬川 敬	陸上競技男子	29分5秒	2位	2 C	星川 天音	ソフトボール	16分27秒
3位	1 A	平賀 翔太	バドミントン男子	29分50秒	3位	2 C	中條かづね	ソフトボール	16分32秒
4位	2 B	松葉 光琉	サッカー男子	30分11秒	4位	1 B	池田 瑠羽	陸上競技女子	16分35秒
5位	2 A	半田 巧	サッカー男子	30分22秒	5位	1 D	河野 里穂	陸上競技女子	16分41秒
6位	1 C	佐々木悠仁	陸上競技男子	30分43秒	6位	1 D	川村 心	バドミントン女子	17分 4秒
7位	2 B	中島 飛我	サッカー男子	30分56秒	7位	2 B	伊藤 鈴乃	ソフトボール	17分38秒
8位	1 C	小山田泰地	バドミントン男子	31分20秒	8位	3 B	継枝 梨花	陸上競技女子	17分50秒
9位	1 A	久保田琉生	バドミントン男子	31分28秒	9位	2 B	柳原 彩夏	バドミントン女子	18分 6秒
10位	1 B	菊池 咲久	バドミントン男子	31分28秒	10位	3 C	畠山 鈴未	バドミントン女子	18分23秒



【男子1位】
1年A組
土屋 伯斗

【女子1位】
1年D組
佐藤 鈴緒

令和3年度 PTA役員
ありがとうございました

PTA役員（敬称略）

会長

瀬川

副会長

瀬川 小原

副会長

小菅 幸子

副会長

市川 幸子

副会長

阿部 幸一

副会長

福山 幸一

副会長

菅原 幸一

副会長

太田 幸一

副会長

菅原 幸一

副会長

木村 幸一

副会長

菅原 幸一

監事

藤原 幸子

監事

木村 幸子

監事

長谷川 幸子

理事

小原 幸一

理事

福山 幸一

理事

柳谷 幸一

理事

藤原 幸一

理事

佐藤 幸一

理事

高橋 幸一

理事

藤原 幸一

理事

柳谷 幸一

理事

佐藤 幸一

理事

高橋 幸一

理事

柳谷 幸一

理事

佐藤 幸一

理事

高橋 幸一

理事

柳谷 幸一

母親委員代表

幸子

PTA事務局日誌

令和3年

- 4月9日(金)…入学式、PTA入会式、PTA必携発行
- 4月12日(月)…PTA監査
- 4月15日(木)…1学年PTA理事会
- 4月21日(水)…第1回役員会・理事会
- 5月12日(水)…中部地区PTA連絡協議会
- 5月14日(金)…PTA総会(書面議決)、3学年PTA(中止)
- 7月8日(木)…PTA専門委員会
(母親、校外指導生活、広報、環境整備、学習)
- 6月4日(金)…岩手県高P連定期総会並びに創立70周年記念式典
- 6月11日(金)…第2回役員会(中止)
- 7月1日(木)~2日(金)…第70回東北地区高等学校PTA連合会青森大会(中止)
- 7月26日(月)…環境整備委員会石鳥谷駅周辺清掃
- 8月24日(火)~25日(水)…第70回全国高等学校PTA連合会大会島根大会(リモート)
- 9月29日(水)…県高等学校PTA連合会母親会員交流会
- 10月28日(木)…PTA会報第104号発行
- 10月12日(火)…第3回役員会
- 10月13日(水)…ロードレース大会ドリンク提供
- 10月14日(木)…登校時一声マナーアップ運動
- 10月15日(金)…県高等学校PTA連合会会長研修会
- 10月15日(金)~16日(土)…青雲祭
- 10月16日(土)…PTA食堂「おふくろ亭」(中止)
- 11月8日(月)…PTA研修会
- 11月12日(金)…県高等学校PTA連合会事務局長研修会
- 11月12日(金)…PTA研修旅行(中止)
- 11月27日(土)…中部地区母親委員交流会
- 12月1日(水)…1学年PTA

令和4年

- 2月3日(木)…第4回役員会(中止)
- 3月1日(火)…卒業式・PTA会報第105号発行

◎2学年
委員長

小菅 孝広

(学習)

橋本 阿部

(広報)

橋本 展子

(母親)

須川 龍子

(広報)

佐々木佳奈子

(校外生活指導)

村本 美由貴

(校外生活指導)

高橋 五内川

(環境整備)

木村 山中

(環境整備)

橋本 晴山

(環境整備)

木村 和美

(環境整備)

橋本 展子

(環境整備)

木村 白石

(環境整備)

木村 山中

(環境整備)

橋本 みずほ

(環境整備)

木村 晴江

(環境整備)

木村 和美

(環境整備)

木村 信太

(環境整備)

木村 長谷川

(環境整備)

木村 森

(環境整備)

木村 久保田

(環境整備)

木村 葛巻

(環境整備)

木村 南

(環境整備)

木村 河野

(環境整備)

木村 安部

(環境整備)

木村 勇樹

(環境整備)

木村 平賀

(環境整備)

木村 市川

(環境整備)

木村 清志

(環境整備)

木村 河野

(環境整備)

木村 安部

(環境整備)

木村 勇樹

(環境整備)

木村 平賀

(環境整備)

理事

(環境整備)

◎1学年
委員長

市川 清志

(広報)

佐野 正光

(母親)

佐野 智子

(母親)

藤部 久保田

(母親)

菅原 敬子

(母親)

菅原 一行

(母親)

菅原 沢欣子

(母親)

菅原 義良

(母親)

菅原 沢欣子

(母親)

菅原 沢欣子